

Alias 'Chapu' contó a la Fiscalía que jefe de esa columna de las Farc ordenó el ataque.

El capítulo del autor intelectual del atentado contra el exministro Fernando Londoño comenzó a aclararse. Nelson Aguirre Castañeda, alias 'Chapu', miembro de la banda el 'parche de Zuley', contó a la Fiscalía que el ataque -en el que se utilizó una bomba tipo lapa- fue ordenado por Hernán Darío Velásquez, el 'Paisa', jefe de la columna móvil 'Teófilo Forero' de las Farc.

Aguirre, quien aceptó su responsabilidad en el atentado, ocurrido el 15 de mayo pasado en Bogotá, dijo que el 'Paisa' pagó 1.000 millones de pesos a Diego Fernando Tabares Marín, 'Lucho', 'Andrés' o el 'Ingeniero', para que atentara contra el exministro y realizara otro homicidio, que no se concretó. (Lea: [Principio de oportunidad para implicado en atentado a Fernando Londoño](#)).

'Chapu' -quien fue capturado en agosto del 2012 y a quien la Fiscalía proyecta otorgarle el principio de oportunidad- también dijo que el dinero habría sido entregado en varios contados través de un hombre cercano a las Farc del que se conoce el alias.

De acuerdo con la investigación, Tabares mantiene una amistad con el 'Paisa' desde hace varios años, pues, en su vida criminal, se ha movido por Caquetá, zona de influencia de la 'Teófilo Forero', y por el Cauca, donde ahora permanece escondido bajo la protección del frente sexto.

Aguirre reconoció a Tabares como el hombre que estuvo en Bogotá en varias reuniones coordinando el bombazo. (Lea además: [El 'cerebro' de atentado a Fernando Londoño es ahora de las Farc](#)).

El ente investigador señaló que fueron tres las organizaciones que participaron en el atentado. Una, liderada por Diego Fernando Tabares y a la que pertenecerían Luis Mora Ramos (capturado), Wílmar Tabares Marín y un hombre al que llaman Carlos.

La otra es la de Ulises Castellanos Beltrán, 'Apu', que tendría una 'oficina de cobros' en Bogotá. La tercera es la de César Augusto Ruiz, 'Bigotes', señalado jefe de la banda el 'parche de Zuley', de la que haría parte el menor de edad capturado y acusado de poner la bomba en el carro.

Una de las primeras reuniones habría sido el 22 de abril del 2012, cuando los hermanos Tabares y Mora viajaron a Bogotá para contactar a 'Apu' e iniciar el estudio de las rutinas y desplazamientos de la caravana del exministro.

Según el escrito de acusación, entre el 22 y el 26 de abril las dos organizaciones realizaron los seguimientos de las rutas que realizaba Londoño luego de salir de la emisora Radio Súper. El 26, Diego Tabares y Mora regresaron a Cali para contactar al 'parche de Zuley'. Volvieron a Bogotá el 7 de mayo con el fin de «ultimar» con 'Apu' los «detalles para la ejecución del atentado».

Los investigadores señalaron que el encargado de contactar al 'parche' fue Luis Alberto Mora, quien había vivido en el barrio El Vallado, de Cali, donde opera esa banda.

En atentado utilizaron el explosivo TNT

Según la Fiscalía, la bomba tipo lapa (adhesiva) fue elaborada en Cali y enviada en una remesa a Bogotá. El 9 de mayo la recibieron Diego Fernando Tabares y Luis Alberto Mora Ramos. El explosivo era TNT. Ese 9 de mayo, en otro vehículo, viajaron desde Cali a Bogotá 'Chapu' y el menor.

El 15 de mayo, a las 11 de la mañana, cuando la caravana del exministro paró en el semáforo de la calle 74 con Caracas, el menor, disfrazado con una bata blanca y una gorra con peluca, puso la bomba en el vehículo.

justicia@eltiempo.com

REDACCIÓN JUSTICIA

http://www.eltiempo.com/justicia/atentado-a-fernando-londono-farc-pagaron-1000-millones-de-pesos_12626865-4